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Abstract (en)
The handle (1) is made in flexible material and in cross section it is shaped like a question mark. It has an upper groove (4) in which the upper edge
of a rectangular hole in the drawer engages. The outer side of the groove (B1) has a lower part (3) for gripping it. The inner side of the groove is
formed by a shoulder (5) on an inclined ramp (R). A concave part (V) forms a space for the user's fingers. At the bottom there is a groove (7) in
which the lower edge of the hole engages. <IMAGE>

Abstract (fr)
L'invention concerne une poignée, notamment porte-étiquette, pour paroi et la paroi, notamment la paroi frontale d'un tiroir, destinée à en être
équipée. La poignée (1), tronçon d'un profilé extrudé de chlorure de polyvinyle bi-injecté, comprend : une bande frontale (B1) , dont la base (3) sert
d'apui de préhension et dont la partie haute (2) délimite avec l'épaulement (5) d'une rampe (R) une rainure supérieure (4); la rampe (R); une partie
concave verticale (V); une partie inclinée (P) à bande transparente (U); une autre bande frontale (B2) à rainure inférieure (7) dont le flanc arrière se
raccorde à la jonction des parties (V) et (P) par une paroi (9) formant, avec la bande (U), le logement longitudinal (8) de l'étiquette. Elle équipe le
tiroir par encastrement en clipsage des deux rainures (4,5) dans les bords d'une fenêtre de sa paroi frontale. <IMAGE>
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